

平成 22 年 1 月

[配布先：全組合員]

市場情報

北海道

需要環境、深刻さ増す中で越年

明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願いいたします。

「丑年」も終わり、道内の鉄骨需要は、1～10月累計11万1600トン（前年同期比35.1%減）、鉄骨の先行きを示す1～11月の積算数量は、8万3032トン（52.1%減）となり、経済状況の悪化により建築需要は激減、H・M・Rファブの手持ち工事量は0.5～2ヶ月、鉄骨単価はGCの過当競争による影響で厳しい指値を提示され苦戦。鉄骨業界を取り巻く環境は過去に例を見ない、非常に厳しい状況である。

切板は、大型プロジェクト工事がほぼ一段落、橋梁や民間の中小物件、農業関連施設、耐震補強案件はあるが、全体をカバーするには程遠く、新規見積りも激減、量的枯渇感が一層顕著になり深刻さを増している。

価格についても、本州から切板入着、超低価格、高炉厚板母材の本州との価格差拡大、電炉材切板、高炉材切板価格との値差情報が錯綜、ファブとの価格交渉で大変な苦勞をしている。

新年を迎えるにあたって、与信問題は引き続き深刻な状況であり、需要の激減による在庫問題とともに一層深刻な環境が続くそうである。

(玉造(株)・西村卓也)

東 海

改革、行動の年に

新年あけましておめでとうございます。本年も宜しく願い申し上げます

今年は、私がシャー業界に携わって 40 年の節目を迎えますが、この二年間は格別に異常な年であったように思われます。一昨年は中国の需要に鋼材価格が大きく値上がりし、かつて味わったことのない好景気をうみだしてくれました。昨年は、懸念はしていたものの月を追うごとにじわりじわり景気が落ち込み、更に価格競争が拍車をかけてすべてに悪い方向に向いてしまった様に感じます。市況にあわない在庫商品を早く減らそうと四苦八苦した年でもありました。

そんな悪い状況の中、雇用の安定を図る為に、休みを取って働かずしてお金を支給してもらえ雇用調整助成金。何んとも有難い制度でもあり、素直に受け入れ大いに活用していきたいと思っています。

需給のバランスの悪さから、追いかけても、追いかけても減っていかなかった在庫品の調整も昨年末頃に大方完了し、新年になって仕入れに見合う売り価格、販売価格に合った仕入れ価格、あたり前の商売に近づけることができそうです。

当然、横やりが入っては来るでしょうが、顧客との口と足を惜しまなければ自ずと道は開くと強い信念で進みたいと思っています。

短納期を要求されるのはごく普通になっていますが、耐震補強工事、設備関係物件、橋梁部品、建設物件と年初めの仕事内容としてはやりがいのある、面白い注文が入ってきています。

2010 年は、今迄、なおざりにしていた営業、そして配送、この両面に力を注ぎ、改革の年、行動の年としてスタートしていく所存です。

(萩野メタルワークス・萩野稔)